



UNIÓN EUROPEA

Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural

PARQUE NATURAL
Sierra de Baza



Pozo de la nieve

¿Cómo se mantenían frescos los alimentos antes de la aparición de los modernos frigoríficos?

Esto se lograba gracias a la dura labor de los neveros, que se encargaban de aprovechar la nieve caída en las montañas durante el crudo invierno. Estos hombres cortaban la nieve con palas y las acarreaban hasta lugares como este pozo, acondicionados para la ocasión.

Los pozos eran construcciones excavadas en el terreno siempre ubicados en las umbrías dónde la humedad y el frescor se mantenían más tiempo. En el caso de este pozo, además, contaba con una cúpula de mampostería. Para conservar mejor la nieve, se prensaba dentro del pozo para convertirla en hielo y que resistiera más tiempo. Cada ciertos centímetros, se disponía una capa vegetal que permitía posteriormente una buena extracción.

El hielo era transportado en caballería a los principales núcleos de población cercanos, Baza y Caniles. De hecho, parte del camino que realizaban se encuentra señalado como Sendero Los Neveros.

Este pozo de la nieve ya aparece registrado en el Catastro del Marqués de la Ensenada del año 1753.

Para saber más/more information:



OTROS DATOS DE INTERÉS:

- **Teléfono de Atención Ciudadana:** 954 54 44 38 (de 8 a 20 horas de lunes a viernes).
- **Buzón del ciudadano,** disponible las 24 horas del día, desde nuestra web.

ventanadel**visitante**

